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Protokoll der 100. Generalversammlung des TC Biel-Bienne 
 

vom Mittwoch den 22. Februar 2023 um 18.00 
 

im Auditorium der Berner Holzfachschule 
 
 
Präsident (ad interim) Fabio Giannotta 
 
Vorstandsmitglieder Karar Al Ubaidy Sekretariat  (abwesend) 
 Stéphanie Ruoff Finanzen   
 Sara Aebi Mitgliederverwaltung 
 Marc Hofstetter Junioren  
 Thierry Gugger IC/Lizenzen 
 Fabio Giannotta Turniere 
 Raphael Gremion Social Media 
 
Protokoll          Claudia Renfer 
 
Anwesend: 61 
Absolutes Mehr: 32 
 
Fabio Giannotta eröffnet die GV um 18.10 Uhr und begrüsst die anwesenden Mitglieder und bedankt 
sich für die Teilnahme an der 100. GV.  
 
Es wird auf eine Übersetzung der ganzen GV ins Deutsche verzichtet, und zwar aus zeitlichen Gründen 
und ausserdem gibt es 2 Leinwände mit einer DE und FR PowerPoint-Präsentation. 
 
Traktanden:  
 

 
1. Protokoll der 99. GV 2022 online 

 
2. Jahresbericht des Präsidenten 

 
3. Kassa-Bericht 

 
4. Revisoren-Bericht 

 
5. Jahresbericht des Junioren-, IC- und 

Turnierverantwortlichen 
 

6. Infrastruktur (realisierte Projekte) 
 

7. Budget 2023 
 

 
8. Genehmigung der Tarife 2023 

 
9. Wahlen: 

a. Neuer Präsident 
b. Vorstand (vorstellen/bestätigen) 
c. Revisoren (Neuwahlen) 

 
10. Genehmigung des Kassa- und 

Revisorenberichts 
 

11. Bericht 100 Jahre TCB 
 

12. Abstimmung Padel-Tennis  
 

13. Projekt – Solarzellen  
 

14. Diverses 
 

 
 
Stimmenzähler ist: Jürg Schüpbach 
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1. Jahresbericht des Präsidenten  
 
Zusammenfassung vom Jahr 2022, Ausblick, Danksagungen sowie Vorstellung der Diskussionspunkte 
der 100. GV.  
 
 
2. Protokoll der 99. GV 2023  
 
Es hat kein Protokoll gegeben, weil GV online stattgefunden hat. Fabio Giannotta zeigt nochmals die 
Abstimmungsresultate. 
 
Abstimmung: 
Die Abstimmungsresultate werden mit 61 Ja-Stimmen einstimmig angenommen (0 NEIN, 0 
ENTHALTUNGEN). 
 
 
 
3. Kassabericht 
  
Stéphanie Ruoff stellt den Kassabericht vor und erläutert einige Punkte etwas genauer. Nachfolgend 
die an der GV 2023 präsentierten Zahlen: 
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4. Revisorenbericht 
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Arnaud Serquet und Véronique Schüpbach haben dieses Jahr die Revision durchgeführt und 
empfehlen den Kassabericht anzunehmen. 
 
Arnaud Serquet kann nicht mehr Revisor sein. Nicolas Gurtner hat sich zur Verfügung gestellt.  
 
 
 
5. Jahresbericht des Turnier-, IC- und Juniorenverantwortlichen 
 
 
A) Interclub 
 
2022 spielte der TC Biel mit: 

- 8 Mannschaften 
- 0 Damen- und 8 Herrenmannschaften 
- 8 Mannschaften haben den Ligaerhalt geschafft 
- 3 Mannschaften sind abgestiegen 

 
Projekt eine Frauenmannschaft für 2023 ist gescheitert, aber das Projekt wird weiterverfolgt. 
Interessierte können sich bei Thierry Gugger melden. Für die Saison 2023 sind 7 Mannschaften 
gemeldet: 7 Herrenmannschaften. Das Team von Martin Hermann 45+ steigt in die 1. Liga auf.  
Alle Lizenzen mit dem Hauptclub TCB (2072) sind deaktiviert, bleiben aber bis 31.3.2023 aktiv. 
 
Die Lizenzrechnungen sind Mitte Januar 2023 verschickt worden. Nur bezahlte Lizenzen werden 
aktiviert. 
 
Wer neu eine Lizenz möchte, muss sich bei Thierry Gugger melden.  
 
 
 
B) Junioren 

  
Sommer:  Junioren 178/ Erwachsene 72 
Winter:     Junioren 181/ Erwachsene 77 
 
Zahlungen an den Club (TCB)  
Total CHF 69’864.- (2022 waren es CHF 50’000.- / die CHF 19’864.- sind noch vom 2021) 
 
Camps 
April          11. – 15.04.2022  11 Teilnehmer  
Juli           11. – 15.07.2022 15 Teilnehmer  
August     08. – 12.08.2022 13 Teilnehmer  
September   26. – 30.09.2022 13 Teilnehmer 
 
Junioren Interclub 
5 Mannschaften, 2 in der Finalrunde  
 
156 besuchen die Juniorenkurse im TC Biel (eingeschrieben bei Kids Tennis) 
 
Im Februar 2022 erhält der TC Biel von Swiss Tennis das Label „Top Kids Tennis Club“ 
(Nur 44 Tennisschulen schweizweit haben dieses Label erhalten und Marcademy ist die einzige 
Tennisschule im Seeland, die das Label erhalten hat. 
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6. Realisierte Bauprojekte im TC Biel 
 

- In der Tennishalle wurden alle Glühbirnen durch LED-Lichter ersetzt. Die Firma ISP hat 28   
Glühbirnen gewechselt. Ausgaben TCB: CHF 13'500.- 

- Terrasse: Kaputte Bretter wurden ausgewechselt. Kosten CHF 8900.- 
- Toiletten: neues Pissoir CHF 7146.- 
- Duschen: neue Platten in der Dusche der Herrengarderobe. Kosten CHF 7500.- 
- Neues Logo beim Clubeingang: CHF 1939.- 
- Neues Gestell für Restaurant (aus Hygienegründen): CHF 2785.- 

 
Gesamtkosten: CHF 41'770.-  
 
 
 
7. Genehmigung Budget 2023  
 
Das Budget 2023 wird gezeigt. Kaum wird das Budget 2023 gezeigt, kommt die Frage von einem 
Mitglied, wo das Padel-Projekt aufgeführt ist. Der Vorstand hat das Padel-Projekt nicht ins Budget 
integriert, weil erst noch darüber abgestimmt werden muss.  
Es wird beantragt, dass erst nach der Abstimmung «Padel-Projekt» über das Budget abgestimmt wird. 
Der Vorstand ist einverstanden. Der Punkt wird nach hinten verschoben.  
 
 
 
8. Erhöhung der Tarife Platzmiete 
 
Die Tarife der Platzmiete müssen erhöht werden. Es braucht diese Tariferhöhung, damit die 
gestiegenen Energiekosten – CHF 14'000.- mehr – gedeckt werden können.  
Nachfolgend die Tabelle mit den Tariferhöhungen: 
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9. Wahlen Vorstand 2023/24 
 
Zusammensetzung des Vorstands 2023/24:  
 
Fabio Giannotta  Präsident 

Karar Al Ubaidy  Sekretariat/Vizepräsident 

Sandra Aebi   Mitgliederverwaltung 

Stéphanie Ruoff  Finanzen 

Thierry Gugger   Interclub 

Marc Hofstetter  Junioren 

Fabio Giannotta  Turniere / Plugin 

Raphael Gremion  Social Media 

 

Abstimmung Präsidium:  
Fabio Giannotta wird mit 61 Ja-Stimmen einstimmig als neuer Präsident gewählt (0 NEIN, 0 
ENHALTUNGEN). 
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Fabio Giannotta bedankt sich bei den Mitgliedern fürs entgegengebrachte Vertrauen. Sein Ziel ist es 
Ende 2023 auf 300 Mitglieder zu sein.  
Frage von Mitglied: Gibt es eine verantwortliche Person für Bauprojekte und kontrolliert jemand die 
ausgeführten Arbeiten? 
Antwort: Abbas ist der Abwart und Platzwart. Er kümmert sich auch um kleinere Putzarbeiten sowie 
das Restaurant. Favret kümmert sich um die Grünanlagen. Fabio Giannotta kontrolliert alle Arbeiten. 

 
 
10. 100 Jahre TCB 
 
Tolles Event im September mit vielen Besuchern und Gästen. Es hat den Club CHF 4822.56 gekostet 
und der Rest wurde mittels Sponsoren finanziert.  
 
 
 
11. Padel-Tennis 
 
Vorgängig wurden Informationen zur Finanzierung und Umsetzung per Mail verschickt (siehe Mail vom 
13.1.2023 und 7.2.2023).  
 
Informationen und Diskussionspunkte während der GV: 
 

- Die zwei geplanten Padel-Tennis-Plätze sollen neue Mitglieder anziehen und Leute in den Club 
locken. Das wäre gut für den Club und das Restaurant. Momentan hat der TCB 255 Mitglieder. 
 

- Marc Hofstetter würde sich zum Padel-Tennis-Lehrer ausbilden lassen und eine zweite 
Tennisschule in seine bestehende Schule integrieren. Denn es reicht nicht, nur zwei Plätze zur 
Verfügung zu stellen, sondern für einen nachhaltigen Erfolg müssen Events organisiert werden 
und die Tennisschule Kurse anbieten.  
 

- Der TC Biel wäre der einzige Club im Seeland, der einen Padel-Platz anbieten würde. Rund um 
Biel herum boomt das Padel-Tennis (Plätze sind ausgebucht). Auch Swiss Tennis möchte zwei 
Plätze bauen und strebt eine Zusammenarbeit für Events mit dem TC Biel an und möchte 
Talente fördern und Padel-Tennis-Lehrer ausbilden.  
 

- Im ersten Jahr würde der TCB die Plätze vermieten. D. h., auch Mitglieder müssten den Platz 
mieten. Im zweiten Jahr, wenn es gut läuft, wäre dann eine Clubmitgliedschaft möglich.  
 

- Kosten für Padel-Platz-Miete ca. CHF 44.- für alle. Auf Hinweis eines Mitglieds prüft der 
Vorstand, ob man für Clubmitglieder nicht einen Preisnachlass gewähren könnte.    
 

- Unterhaltskosten sind gering. Es ist ein Teppich mit Granulat. 
 

- Es gibt einen Padel-Tennis-Verband und Interclubteams, es soll sogar olympisch werden. 
 

- Mieteinnahmen würden helfen die steigenden Unterhaltskosten des TC Biel zu decken.  
 

- Bei Erfolg wird ein dritter Platz gebaut und eine Überdachung wäre auch möglich, so könnte 
man das ganze Jahr über spielen. Bei trockenen und nicht zu kalten Witterungsbedingungen 
kann auch im Winter (ohne Dach) gespielt werden.  
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- Padel-Tennis ist keine Modeerscheinung, in Spanien z. B. gibt es 4x mehr lizenzierte Padel-
Tennis-Spieler als Tennisspieler. 

- Statuten müssen wegen der bevorstehenden Namensänderung (wegen möglichen 
Nutzungsänderungen) angepasst werden. 

 
Vorschlag eines Mitglieds: Mit einem Platz anfangen und schauen wie es läuft und erst danach einen 
zweiten oder evtl. dritten Platz bauen. 
Antwort: Mit nur einem Platz können keine Events (Turniere, Interclub) durchführen. Und es ist teurer 
zweimal einen Platz zu bauen als beide Plätze auf einmal.  
 
Frage: Wurden mehrere Offerten eingeholt?  
Antwort: Es wurden zwei Offerten eingeholt ausser beim Strom, weil ISP für Elektrizität zuständig ist. 
 
Fragen: Ist der Terminplan nicht zu eng terminiert, weil man schon im Mai fertig sein möchte? Und 
wurde eine Baubewilligung eingeholt? 
Antwort: Es wurde eine Baubewilligung bei der Stadt Biel beantragt. Wird die Baubewilligung durch die 
Stadt Biel nicht gegeben, können die Padel-Plätze nicht gebaut werden.  
 
Gesamtkosten für zwei Padel-Plätze: CHF 150'000.- 
 
Finanzierung: 

- Sportfond: CHF 25'000.- beantragt. 
- Bank: Amortisation würde für ein Jahr gestoppt und so hätte der Club ohne eine Hypothek 

aufnehmen zu müssen CHF 50'000.- 
- Club: CHF 40'000.- 
- Sponsorengelder (wie viel ist noch nicht bekannt) 
- Crowdfunding über 3 Monate  
- Beide Plätze pro 6 Stunden vermietet => wären die beiden Plätze innerhalb drei Jahren 

amortisiert. 
 
Mehrere Mitglieder bedanken sich beim Vorstand für die gute geleistete Arbeit und geben zu bedenken, 
dass nur mit dem Tennis kaum noch Mitglieder gewonnen werden können. Auch wenn noch nicht alles 
perfekt ist bei diesem Projekt, es sind kalkulierbare Risiken. Aus diesem Grund sollte das Padel-Projekt 
angenommen werden.   
 
Allgemeine Anmerkungen von Mitgliedern: 

- Der Vorstand muss dem Restaurateur sagen, dass er am Mittag den Platz 1 wieder freigeben 
soll. Es kann nicht sein, dass der Restaurateur dies dem Vorstand vorschreibt. Der Vorstand 
hat dies zu bestimmen. 

- Es wird kaum etwas Deutsch übersetzt, obwohl wir ein zweisprachiger Club sind.  
- Digitalisierung der Platzreservation hat nicht nur gute Seiten. Leute kommen nicht, obwohl sie 

einen Platz reserviert haben. 
 - Im Reglement steht, wenn man 15 Minuten zu spät kommt, ist der Platz frei und man 
   darf spielen. 

 
 
Abstimmung:  
JA:  44, NEIN: 8, ENTHALTUNGEN: 9  
Das Padel-Projekt wird mit 44 Ja-Stimmen angenommen.  
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12. Anpassung der Statuten: Art. 2 und Art. 33 
 

 
 
Abstimmung Erweiterung des Artikels 2 (Ethikcharta) 
JA: 60, NEIN: 0, ENTHALTUNGEN: 1 
Die Erweiterung des Art. 2 wird mit 60 Ja-Stimmen angenommen. 

 
 
 
Abstimmung über Änderung in den Statuen bezüglich Stimmabgabe an der GV. Auch nichtanwesende 
können abstimmen. Neu kann, wer nicht anwesend ist, digital abstimmen. Hintergedanke ist die 
Modernisierung.  
 
Abstimmung: 
JA: 42, NEIN: 8, ENTHALTUNGEN: 11 
Die Anpassung des Art. 33 wird mit 42 Ja-Stimmen angenommen. 
 
 
Weil das Padel-Projekt angenommen worden ist, muss eine Namensänderung von TC Biel-Bienne auf 
TPC Biel-Bienne gemacht werden, weil es sonst zu Nutzungsänderungen (Terrain) von seitens der 
Stadt kommen könnte. Die Anpassung des Clubnamens ist integriert in den Abstimmungen über den 
Art. 2 und 33.  
 
Neues Logo – Tennis- und Padelclub Biel-Bienne (tpc biel-bienne) 
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13. Information Solarzellen auf Tennishalle 
 
Vorteile des Projekts Solarzellen auf der Tennishalle:  
 

- Reduzierung des Energieverbrauch und Kosten -> ESB erhöht Energiekoste um 42% = CHF 
10'000.- mehr Energiekosten für den TCB pro Jahr 

 
- Unerschöpfliche und saubere Energiequelle 

 
- In 8-15 Jahren amortisiert  

 
- Budget: CHF 200'000.- 

 
Es soll nun in einem nächsten Schritt geschaut werden, ob man das Projekt mit der Stadt Biel macht 
oder selber finanzieren will. Der Vorstand hält die Mitglieder auf dem Laufenden. 
 
Ueli Roth rät davon ab, etwas zu machen weder selber noch mit der Stadt Biel. Man würde sich zu lange 
an einen Anbieter binden und der Strommarkt zeigt in Richtung Liberalisierung. Schnelle Lösungen 
kosten am Ende meisten mehr oder bringen mehr Nachteile als Vorteile mit sich. Auch ist unklar, ob die 
Solarpanele nicht zu schwer sind. Statik müsste genau geprüft werden.  
 

 
14. Diverses 
 

- Sauberkeit im Clubhaus – alle sind in der Verantwortung. Es wurden im 2022 über CHF 
3000.- nur für Putzarbeiten (Notfallentstopfung WC, Lavabo, Desinfektion der Sanitäranlagen) 
ausgegeben.  

- Für IC-Mannschaften gibt es im TC Biel Shop 20% Rabatt auf T-Shirts und Shorts. 
 
 
15. Abstimmung Budget 2023 
 
Es wird ein neues Budget 2023 erstellt und weil nun die Statuten angepasst wurden, kann die 
Abstimmung im Nachhinein per Mail stattfinden. Abstimmung erfolgt per Mail bis ca. 20. März. 
 
 
16. Wahl der Revisoren für 2023/24 
 
Zur Wahl stehen Véronique Schüpbach und Nicola Gurtner.  
 
Abstimmung:   
JA: 61, NEIN: 0, ENTHALTUNGEN: 0 
Die neuen Revisoren wurden einstimmig gewählt. 
 
 
Der Präsident schliesst die GV um 20.10 Uhr 
Biel, den 22.2.2023 
 
Präsident        Vizepräsident 
Fabio Giannotta       Karar Al Ubaidy 
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